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бы депутатов на те коляски, ко-
торые они приобретают по гос-
закупкам. 

– Я, кстати, цитировал 
интернет-комментарии при при-
нятии этого законопроекта, - ска-
зал Олег  Смолин. -  К сожале-
нию, большинство   депутатов 
Государственной Думы за него 
проголосовало. Хотя мы предла-
гали и предлагаем законопроект,  
по которому компенсацию надо 
поднять хотя бы до полутора раз. 

Инклюзия инклюзии 
рознь

В последнее время очень 
бурно обсуждается тема обра-
зования.

–  Еще года три назад в де-
путатской почте преобладали 
письма такого содержания: «Хо-
тим, чтобы наших ребят учили 
вместе с обычными детьми, а 
нам не дают!», – так в  Нижего-
родском ВОИ перешли к обсуж-
дению темы образования. – Но в 
последние два –  три года посы-
пался поток совсем другой почты: 
«Хотим, чтобы наш ребенок учил-
ся в коррекционном классе! Со-
храните нашу школу, ее принуди-
тельно расформировывают. Нас 
выталкивают в инклюзию, где не 
созданы никакие специальные 
образовательные условия».

 По данным Минобразова-
ния, в России закрыто 280  кор-
рекционных школ. Дело в том, 
что федеральное правитель-
ство «сбросило» эти школы на 
регионы: обеспечивайте, кто 
как может. А в регионах денег 
всегда не хватает.  73 региона 
РФ – глубокие должники. К нача-
лу 2015 года долги  составляли 
2  триллиона 400 миллиардов 
рублей. Регионы – полубанкро-
ты, из которых много  лет  от-
качивали  деньги. Загоняли эти 
деньги в иностранные ценные 
бумаги, получая с них доход от  
одного до двух процентов и за-
нимая при этом у  иностранных 
государств под 7 -  8 процентов.   
О каких социальных обязатель-

и родители будут  учиться дей-
ствовать грамотно и ответствен-
но.  Мы предложили законопро-
ект, которым предусматривается 
особое положение: закрыть или 
реорганизовать  специальную 
школу  можно только с согласия 
общего собрания родителей.

Дайте работу!
Ключевая тема – рабочие 

места для инвалидов. По всем 
данным они существенно со-
кратились. В советское время, 
например, Всероссийскому 
обществу слепых было пред-
назначено 52 тысячи мест на 
государственных предприятиях. 
Сегодня осталось менее 9 тысяч 
рабочих мест.  Подорвана мате-
риальная база предприятий.

– Мы ежегодно работаем 
над тем, чтобы правительство 
РФ выделяло субсидию пред-
приятиям, которые  предостав-
ляют нам рабочие места: ВОИ, 
ВОСу, ВОГу,  ветеранам Черно-
быля и ветеранам Афганиста-
на. Каждый год на эту субсидию 
покушаются. В 2014-м хотели 
обрезать ее на 215 миллионов 
рублей. Я отправил  запросы 
в Минтруд и Минфин, получил 
положительный ответ: будет со-
хранено. Приходит бюджет, а в 
нем субсидия обрезана! И лишь 
после нашего настойчивого вме-
шательства субсидия была со-
хранена.   

Надеемся сохранить ее и в 
бюджете 2016 года.

Что нужно сделать, чтобы 
восстановить  рабочие места 
для инвалидов?

 Нужно принять в  прежней 
редакции положение о квотиро-
вании рабочих мест. Квотиро-
вать обязаны предприятия с чис-
ленностью  рабочих свыше ста. 
Регионы могут принять решения 
– свыше 35 человек. При этом за 
то, что организация не квотиру-
ет рабочие места, предусмотрен 
штраф, хотя заплатить штраф 
гораздо дешевле, чем создать 
рабочие места. Надо вернуться  
к идеям закона о защите инва-

2020 годы. Пока, правда, неиз-
вестно в каких объемах – бюд-
жета еще нет. Полноценную 
среду сразу не   организуешь.  
Хотелось бы, чтобы в этой про-
грамме было не меньше денег, 
чем в предыдущие годы. И  что-
бы эти деньги использовались 
рационально под присмотром 
инвалидных общественных ор-
ганизаций. 

– Я часто наблюдаю: пан-
дус поставили, до первого этажа 
доехал, а дальше – стоп. Или 
оборудуются не те здания, ко-
торыми пользуются инвалиды, а 
те, которые на виду. Например, 
административные – ими легче 
похвалиться: мол, доступная 
среда у нас есть!

Кстати, по данным  обще-
российского Народного фронта, 
более 70 процентов всех зданий 
медико-социальной экспертизы, 
куда точно ходят люди с инва-
лидностью,  не имеют доступной 
среды?!

Завершая общение с ни-
жегородской аудиторией, гость 
рассказал известную грустную 
шутку,   приделав оптимистиче-
ский финал.

 В московском подвале бе-
седуют два бомжа. «Что за шум 
наверху?» – «Да кризис это, он 
нас не коснется». –  «Как  же не 
коснется, сам посуди,  у тебя 
друзья-банкиры есть?» «Нет!» 
«Значит будут!»  

А оптимистическая концов-
ка звучит так: «У тебя друзья по 
несчастью – инвалиды есть? А 
вот не будет!» 

– Государство должно  за-
щищать эту категорию граждан 
при любых кризисах, для этого и 
трудимся, не сидим, сложа руки! 
– завершил свое выступление 
депутат Государственной Думы 
с двадцатилетним стажем Олег 
Смолин – человек очень поря-
дочный и честный,  истинный 
заступник обездоленных и соци-
ально незащищенных соотече-
ственников.

Лариса Андрюшина
Фото Владимира Долгова

Депутат Госдумы Олег Смолин заступается за людей  
с инвалидностью всеми возможными способами

нистерства труда один и то же: 
«Вы же понимаете, что деньги 
даем не мы, а Министерство фи-
нансов. Или просите у Минфина 
дополнительно несколько милли-
ардов, или назовите пункты, кото-
рые можно выбросить из переч-
ня, чтобы включить новые ТСР». 

Однако  с подачи Минфина 
еще до кризиса был принят за-
кон о том, что компенсации на 
технические средства реабили-
тации должны предоставляться 
в объеме не большем, чем при-
ходят эти ТСР по  государствен-
ным закупкам. То есть, какую 
бы цену ты не заплатил за свое 
ТСР, вернут вам столько, сколь-
ко стоит самое дешевое из по-
добных.    

Весь интернет тогда запе-
стрел комментариями: посадить 

ствах регионов может в этом 
случае идти речь! До инклюзив-
ного ли  тут образования!

Коррекционные школы за-
крыли, радуясь, что можно на них 
сэкономить. Детей столкнули в 
обычные классы. И только потом 
поняли, что создание  инклюзив-
ной среды в каждой школе обой-
дется на несколько порядков 
дороже. Одна  лишь подготовка 
педагогов к работе с особенными 
детьми – еще та задача!

– Наша позиция  предельно 
простая, - сказал Олег Смолин. 
– Мы считаем, что развитие ин-
клюзии не должно приводить к  
закрытию коррекционных учеб-
ных заведений. Эти  коррек-
ционные  учебные заведения 
должны стать ресурсными цен-
трами,  на базе которых учителя 

лидов, которые у нас были до 
монетизации: организация, на-
чиная с 30 работников, квотиру-
ет рабочие места. Второе, кто не 
квотирует, должен перечислять 
деньги в соответствии с сум-
мой, которая потребовалась бы 
для создания каждого рабочего 
места в бюджет целевым на-
значением. Эти деньги должны 
передаваться тем, кто квотирует 
рабочие места для инвалидов. 
В частности – общественным 
организациям для инвалидов. 
И ключевым фактором их заня-
тости, как во всем мире, должен 
стать государственный сектор. 

Для этого и трудимся
Достойная новость: про-

грамма «Доступная среда» для 
инвалидов продлена на 2016- 

Момент встречи Олега Смолина с нижегородцами в офисе 
Нижегородской областной организации ВОИ в феврале 2011 г.

Ирина Поламарчук, председатель  
Кстовской городской организации ВОИ

3600 членов ВОИ, 67 первичных организаций -  вот 
что представляет собой  Кстовская районная ВОИ  
накануне этой отчетно-выборной кампании.  Не 
могу не отметить, пятнадцать лет назад я прини-
мала организацию в 7 тысяч человек. И пусть даже 
после сверки списков с реальным количеством 
живых и здравствующих   в действительности ор-
ганизация уже в начале двухтысячных оказалась 
несколько меньше, однако люди и вправду были 
активнее, охотнее вступали в общественные объе-
динения, верили власти, надеялись на помощь и 
поддержку. 

Какова ситуация накануне выборов? Благодаря серьезной  
работе актива, прием в организацию не такой уж маленький, 
однако численность особо не растет: каждый квартал вынима-
ем из картотеки карточки учета – умирают. В том числе, навер-
ное,  и от безысходности, от неуверенности в завтрашнем дне. 

Хотя не скажу, что общество стало к инвалидам безраз-
личнее. Отчеты в первичных организациях показывают, что мы 
осваиваем немало денег в виде матпомощи нуждающимся лю-
дям, привлекая спонсоров. 

Оказываем   бесплатные услуги. Выдаем талончики в сто-
матологическую поликлинику: на удаление зубов, на  лечение 
десен. Договорились о бесплатных услугах в парикмахерских 
– с нами работает около двух десятков залов. Выдаем  продук-
товые наборы. 

У нас все председатели знают даты юбилеев членов  
ВОИ.  Раньше мы с 75-летием  поздравляли, а сейчас стали и 
с 70-летием. Это приятно людям. Некоторые звонят  с благо-
дарностью: «Меня родственники забыли поздравить, а  ВОИ 
не забыло!»

Активно идет  работа  с детьми. Они с удовольствием ездят 
с нами в Нижегородский цирк,  в кукольный театр, в зоопарк 
«Лимпопо»…. В Новый год  малыши получают сладкие подар-
ки, в кафе с удовольствием играют с аниматорами. 

В  ФОКе, в бассейне у нас  бесплатные  дни для инвалидов.  
Это получилось благодаря письмам, которые мы писали главе  
городской администрации  с самого открытия Физкультурно-
оздоровительного комплекса.

Так получилось, что в этом году контроль за выборами в 
первичных организациях  лег в основном на мои плечи -  кто-то 
из  помощников занемог, у кого-то занедужили близкие.  Прово-
дила одна, ходила  пешком.  Похвастаюсь активностью членов 
нашей организации: народ на  собрания шел  хорошо, в основ-
ном, конечно, люди старшего поколения.

 Если у человека  еще есть силы и желание работать – мы 
только приветствуем его активность.  По улице Магистральной  
председателем первичной организации у нас Корнева Генриет-
та Александровна. Исключительно грамотная, заботливая, вни-
мательная к людям.  

Давно возглавляет  свою первичную организацию Мария 
Николаевна  Косенкова, она у нас  член президиума. Замеча-
тельный человек.  Бабушки ее просто обожают, любят,  когда 
она к ним приходит, выполняет их поручения.

Среди наших старожилов Мухина Маргарита Александров-
на (2-й микрорайон города Кстова), Визница Валентина Сера-
фимовна (3-й микрорайон Кстова),   Шестериков Алексей Ар-
сентьевич  - по улице Волжской. 

Меняется ли состав председателей в эту отчетно-выборную 
кампанию? Меняется.  У нас ведь в правофланговых еще мно-
гие из тех, кто стоял у истоков организации.  Вот их поколение 
уходит - они  достигли преклонного возраста.

 Среди таких в Кстовской организации Раиса Михйловна 
Чуразова – до отчетов 2015 года эта прекрасная женщина ру-
ководила  первичной организацией по улице Островского. Ей 
уже за восемьдесят, она несколько недель назад сложила свои 
полномочия. Врач по образованию,   была активным членом 
президиума, несмотря на инвалидность  с детства. Очень воле-
вая женщина и в то же время  очень доброжелательная, умела 
найти подход к каждому человеку.  На свое место подготовила 
Надежду Ситнову – молодую маму ребенка-инвалида,  женщи-
ну с высшим образованием.  

По поселку Вишенки мы тоже избрали молодую женщину - 
Кожаеву Наталью, мать троих детей, в том числе одного ребен-
ка - инвалида.  Педагог сельской школы, она очень достойный 
человек. Надеемся, что она поднимет первичную организацию 
на должный уровень. Это тоже для нас большая находка.  

Вот именно такая ротация кадров и характерна для нынеш-
ней отчетно-выборной кампании. 

Записала Анна Мирная

√   На трибуну конференции

УХОДяТ СТОяВШИЕ
У ИСТОКОВ




